MEDIO: LA JORNADA JALISCO

SECCIÓN: POLÍTICA

PÁGINA: 3

FECHA: 15/JULIO/2013



■ Moody's aumenta cuatro niveles la calificación del estado

Jalisco, a un punto de recuperar calidad crediticia tras caso del quirografario

ANALY S. NUÑO

La calificadora Moody's otorgó cuatro puntos adicionales al nivel crediticio de Jalisco, colocándolo a sólo un nivel de recuperar el grado de inversión que tenía la entidad antes de que la pasada administración incumpliera con el pago del crédito quirografario por mil 400 millones de pesos.

El pasado 9 de julio la calificadora de riesgo crediticio emitió un informe en el que anuncia que cambió la perspectiva de la entidad de negativa a estable, y adicionalmente subió las calificaciones de deuda de ocho créditos que mantiene el estado; con lo que Jalisco sube de BBBa la calificación A2.MX, lo cual significa que "continúa teniendo acceso al mercado de deuda bancaria".

Los fundamentos de Moody's para sacar a la entidad del bache en la calificación financiera que dejó el ex gobernador Emilio González Márquez a Jalisco por el incumplimiento del pago de mil 400 millones de pesos en diciembre del 2012 son variados, sin embargo destaca que 23 días después del incumplimiento de pago del crédito a corto plazo con Banco Interacciones, Jalisco realizó el pago total del empréstito y durante este periodo, el estado continuó llevando a cabo los pagos completos y puntuales del servicio de la deuda del resto de sus obligaciones.

"La nueva administración estatal que inició su mandato en marzo de 2013 introdujo nuevas reglas para mejorar las prácticas de administración de la deuda del estado. Las nuevas reglas incluyen la obligación de que la deuda de corto plazo sea respaldada por algún ingreso que asegure su pago. Además, la deuda de corto plazo deberá ser registrada ante el registro de obligaciones y empréstitos de entidades federativas del gobierno federal. Estas medidas otorgan mayor transparencia y fortalecen el marco de la administración de deuda", señala a la letra el informe.

Luego de la publicación de mejora crediticia, el director general de Egresos de la Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas (Sepaf), Miguel Turruza Cuevas, indicó que mejorar la perspectiva negativa del estado fue uno de los desafíos que asumió el gobernador Aristóteles Sandoval Díaz, por lo que no se escatimaron baterías para trabajar con diferentes instituciones crediticias para recuperar la confianza de los inversionistas y las instituciones de crédito.

"Estamos realizando acciones de calificación específica de créditos, estamos tomando crédito por crédito, estamos evitando recurrir a créditos de corto plazo, se presentó el decreto de reglamento de deuda con la intención de tener una autodisciplina, se están estableciendo reglas muy claras de cómo voy a contratar créditos, lo que abonó a incrementar la confianza de las calificadoras. Confiamos en que las calificadoras que no han emitido su calificación también nos otorguen un rango de inversión", explicó.

Con este repunte Jalisco podrá atenuar el impacto de los 24 contratos de crédito que fueron afectados por el impago del crédito quirografario.